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Встреча «в верхах» или Как депутат с сенатором округ решили обустроить
Мы уже давно привыкли к тому, что 

официальную информацию надо чи-
тать ещё и между строк. Важно даже 
не содержание, а как всё это подаётся. 

В этой связи сразу вспоминается зна-
менитая фраза Бориса Ельцина – «Не 
так сели…» То есть был нарушен не-
официальный иерархический порядок, 
когда каждый в соответствии со сво-
им статусом должен занимать строго 
определённое место рядом с руково-
дителем государства. А ещё можно 
вспомнить советские времена, когда по 
некрологу (чья подпись под ним стоит 
первая) страна определяла следующе-
го руководителя СССР. Впрочем, мы 

несколько углубились в историю, об-
ратимся к сегодняшним реалиям. 

Провал за провалом
Вот, например, жители нашего окру-

га из средств массовой информации 
узнали о встрече «в верхах» двух го-
сударственных мужей – депутата Госу-
дарственной Думы РФ Сергея Коткина 
и новоиспечённого сенатора от испол-
нительной власти НАО Дениса Гусева 
(возглавляет региональное отделение 
«едра»). Согласно официальным со-
общениям, разговор шёл по-крупному 
- о развитии округа.

Слово «развитие» обязательно возь-

мём в кавычки, поскольку на самом 
деле мы сегодня являемся свидетелями 
драматических событий, связанных с 
деградацией округа по всем основным 
позициям – экономика, социальная 
сфера, безработица (самая высокая в 
Северо-Западном федеральном окру-
ге), развал инфраструктуры… Прова-
лы можно перечислять долго. Но глав-
ное ведь надо их признать, но власть 
не хочет этого делать. Более того, даже 
старается их не замечать, так, налицо 
лишь «временные трудности». Как не 
замечает и то, что на протяжении уже 
шести лет падают реальные доходы 
населения, люди попросту беднеют.

Деньги где?
Два статусных чиновника, в частно-

сти, затронули вопросы, связанные с 
исполнением постановления, принято-
го по итогам Дней НАО в Совете Феде-
рации в январе 2020 года. Уж лучше бы 
они этого не делали.

Напомним, что в этом постановле-
нии Совета Федерации речь идёт о 
важности масштабных преобразова-
ний в округе. А именно - о строитель-
стве здания инфекционного отделе-
ния и пристройки к главному корпусу 
окружной больницы, проведении дно-

НЕЛЬЗЯ 
ПОДДЕРЖИВАТЬ 
БЮДЖЕТ, 
ПОДТАЛКИВАЮЩИЙ 
СТРАНУ К КОЛЛАПСУ

Уважаемые товарищи!

Поздравляем Вас с Днем Великой 
Октябрьской социалистической ре-
волюции!

103 года назад произошло собы-
тие мирового значения: впервые на-
род взял власть в свои руки и сверг 
эксплуататоров, вернул трудящимся 
землю, недра и все то, что они соз-
давали в течение долгой истории 
России. Великий Октябрь раскрыл 
потенциал трудового народа. Это по-
зволило в кратчайший период выве-
сти первое в мире социалистическое 
государство на лидирующие пози-
ции в мире, победить в Великой От-
ечественной войне и поднять эконо-
мику страны до космических высот.

Ярко завоевания Октября прояви-
лись в развитии нашего Ненецкого 
округа, где были созданы новые от-
расли экономики, открыты залежи 
полезных ископаемых, сложилась 
современная социальная инфра-
структура, где ранее бесписьмен-
ный народ получил возможность 
сформировать собственную интел-
лигенцию, собственную литературу.

День Великой Октябрьской соци-
алистической Революции был, есть 
и будет праздником для всех про-
грессивно мыслящих людей плане-
ты Земля. Верим: идеи социализма, 
идеи равенства, уважения к чело-
веку труда вновь найдут миллионы 
сторонников, и, взяв все лучшее, что 
дал нам Октябрь,  Россия войдет в 
число передовых держав мира.

С праздником Великого Октября!

Ненецкий ОК КПРФ

И вновь 
седьмое ноября!

28 октября в Государственной Думе рас-
сматривается проект федерального бюд-
жета на 2021-2023 гг. На парламентском 
заседании с оценкой этого документа вы-
ступит Председатель ЦК КПРФ, Руково-
дитель фракции КПРФ Г.А. Зюганов.

Мы публикуем основные тезисы его вы-
ступления.

Бюджет, который правительство пред-
лагает принять на три предстоящих года, 
мы рассматриваем в чрезвычайно сложной 
обстановке. Все серьезные специалисты 
говорят о том, что нынешняя ситуация тя-
желее и опаснее кризисов 1998-го и 2008-
2009 гг. Сегодня сошлись воедино три глав-
ные угрозы, обязывающие нас сплотиться 
и мобилизоваться. Первая – мировой эко-
номический кризис, резко обострившийся 
на фоне пандемии коронавируса. Вторая – 

социально-экономический кризис внутри 
России, которая вновь, как и в начале XX 
столетия, становится наиболее уязвимым 
звеном мировой капиталистической си-
стемы, куда страну насильственно втянули 
без малого три десятилетия назад. И третья 
угроза – это объявленная нам Западом ги-
бридная война на уничтожение. Враждеб-
ная атака на Русский мир, соединяющая в 
себе самые подлые приемы экономическо-
го противостояния и нарастающую воен-
ную истерию.

Когда страна сталкивается с такими вы-
зовами, власть обязана сделать все воз-
можное для укрепления ее суверенитета и 
экономической безопасности. Направить 
все доступные ресурсы на обеспечение 
самостоятельного и успешного развития и 
на поддержку общества, столкнувшегося 

с катастрофами вымирания и обнищания. 
Одним из ключевых механизмов достиже-
ния этих целей должен быть государствен-
ный бюджет. Но его проект на ближайшую 
трехлетку, который нам предложен, не со-
ответствует вызовам времени и стоящим 
перед нами стратегическим задачам. 

Нас уверяют, что с 2021-го экономика 
начнет расти на 3% ежегодно. При том, 
что, согласно тому же прогнозу, она по 
итогам нынешнего года упадет минимум 
на 4%. Никаких убедительных обоснова-
ний того, за счет чего падение так быстро 
сменится ростом, в прогнозе нет.

Откуда взяться росту, если у нас каждое 
третье предприятие разорено, либо нахо-
дится на грани банкротства? Если гражда-
не продолжают стремительно нищать, что 
исключает увеличение потребительского 
спроса?

Прогноз, в который нам предлагают 
поверить, входит в противоречие даже с 
официальными данными. Потеряв 12% 
реальных доходов за предыдущие 5 лет, 
наши граждане за первые 9 месяцев 2020-
го стали, согласно Росстату, еще на 5% 
беднее, чем в прошлом году. Российские 
и зарубежные специалисты приходят к бо-
лее печальным выводам и говорят, что ре-
альные доходы трудящихся упали в этом 
году на 10-11%. По подсчетам междуна-
родных финансовых организаций, бы-
стрее, чем у нас, люди беднеют только в 
Бразилии, Мексике и ЮАР. То есть мы в 
первой четверке по темпам обнищания.

Нам обещали двукратное снижение бед-
ности, технологический прорыв и вхож-
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Прокуратура 
разберется

На октябрьской сессии Собрания 
депутатов НАО был заслушан отчёт 
окружного прокурора Сергея Лапина 
«О состоянии законности и правопо-
рядка на территории НАО за 9 меся-
цев 2020 года». 

После этого депутатам была предо-
ставлена возможность задать вопросы. 
Поступили они и от фракции КПРФ.

В частности, первый секретарь окруж-
кома КПРФ Михаил Райн задал вопрос 
о стоимости медицинских масок. По 

решению губернатора в округе введён 
масочный режим, граждане обязаны 
носить маски в общественных местах, 
магазинах, аптеках и т.д. То есть это со-
циально важная проблема. В то же вре-
мя цены на маски в аптеках и торговых 
сетях выросли и сильно завышены - их 
стоимость колеблется от 5 до 150 руб. 
Попросил прокуратуру обратить на это 
внимание. 

Не откладывая в долгий ящик, Михаил 
Райн направил соотвествующее обра-
щение прокурору округа. Уже получен 
ответ за подписью заместителя проку-
рора НАО Андрея Панова, из которого 
следует, что начата проверка по вопросу 

ценообразования на средства индивиду-
альной защиты (маски). О её результат 
будет сообщено в установленные зако-
ном сроки. 

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ
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Законопроект о возвращении прямых 
выборов главы НАО не был поддержан 
администрацией региона. Ранее с такой 
инициативой выступила фракция КПРФ в 
окружном парламенте совместно с акти-
вистами. Законопроект был направлен на 
рассмотрение губернатору Юрию Бездуд-
ному. В ответе за подписью и.о. главы ре-
гиона Андрея Блощинского говорится, что 
возвращение прямых выборов губернатора 
потребует дополнительных затрат, в связи 
с чем принято решение не поддерживать 
эту инициативу.

Соответствующий документ ранее был 
разработан фракцией КПРФ в региональном 
парламенте совместно с активистами. В на-
стоящее время глава НАО избирается окруж-
ным собранием депутатов из числа трех кан-
дидатур, предложенных президентом РФ.

Член фракции КПРФ в собрании депутатов 
региона Михаил Райн сообщил «Регнуму», 
что в письме и.о. губернатора Андрея Бло-
щинского сказано, что прямые выборы по-
требуют дополнительных расходов, а ситуа-
ция с наполнением регионального бюджета 
является напряженной. «Учитывая изложен-
ное, введение новых расходных обязательств 
в настоящее время недопустимо, и принятие 
представленного проекта в связи с этим не 
поддерживаю», – говорится в письме.

Добавим, что в КПРФ ранее заявляли, 
что их инициатива связана с запросом на-
селения на возвращение им права самим 
выбирать губернатора.

club-rf.ru

Администрация НАО не 
поддержала законопроект 

о возвращении прямых 
выборов губернатора

дение в первую пятерку мировых эконо-
мик. Но при нынешнем курсе этих целей 
добиться невозможно. Он превращает 
Россию не в одного из лидеров по эконо-
мическому развитию, а в мирового лиде-
ра по социальному неравенству. В США 
1% самых богатых владеет 42% нацио-
нального богатства, в Бразилии – 48%, в 
Индии – 58%, а у нас – тремя четвертя-
ми. Девять десятых финансовых активов 
страны – в руках того же одного процен-
та богачей. Каждый второй гражданин 
России при этом живет на 7 долларов в 
день. А правительство в упор не жела-
ет этого видеть и продолжает твердить: 
«драйвером» роста станет потребление. 

Нас со всех сторон обложили санкция-
ми и усиленно выталкивают с сырьевого 
рынка. На фоне снижения нефтегазовых 
цен падает спрос на наше сырье. Сы-
рьевая игла ломается у нас на глазах, но 
страну пытаются посадить на нее еще 
плотнее. Отечественную электронику, 
авиапром, прикладную и фундаменталь-
ную науку, образование – все, от чего за-
висит развитие, модернизация экономики 
– этот бюджет сажает на голодный паек.

Расходы на науку размазаны по всем 
разделам, в каждом из которых ей до-
стались жалкие крохи. Как можно при 
такой политике обеспечить научно-тех-
нический прорыв? Так его можно только 
саботировать – вместе с другими обе-
щаниями и установками, заявленными в 
послании и указах президента.

Какую из заявленных им целей ни 
возьми – все они буквально идут под 
нож в этом бюджете.

Уверяли, что бюджет будет социаль-
но ориентированным. А вместо этого 
уменьшают финансирование по разделу 
«Социальная политика» и по программе 
социальной поддержки граждан.

Заверяли, что в условиях пандемии 
будут поддерживать попавших в труд-
ную ситуацию. На днях президент еще 
раз напомнил: у нас только официальная 
безработица с начала этого года выросла 
уже в 6 с лишним раз. Но что мы видим 
в бюджете? Урезание программы под-
держки занятости.

Много раз торжественно объявля-
ли, что будет развернута масштабная 
программа обновления жилого фонда 
страны, 40% которого – в аварийном 
состоянии. А что на деле? Режут фи-
нансирование и по разделу «ЖКХ», и 
по программе обеспечения граждан до-
ступным жильем, и по нацпроекту «Жи-
лье и городская среда».

О какой социальной ориентированно-
сти бюджета можно говорить, если его 
составители существенно понижают 
финансирование по разделу «Здравоох-
ранение», а программу развития отече-
ственной фармацевтики откровенно гра-
бят? В нынешней ситуации становится 
вдвойне необходимым совершенствова-
ние стационарной медицинской помощи. 
А в бюджетном проекте ее финансиро-
вание к концу трехлетки сокращается на 
34% по сравнению с нынешним. Значит, 
продолжится кадровое и техническое 
разорение российских больниц. Власть 
рассказывает о важности поддержки ме-
дицинских работников, принявших на 
себя главный удар в период пандемии. А 
в проекте прописано: к 2023 г. на 15% в 
сравнении с 2020-м урезать финансиро-
вание скорой помощи.

Это абсолютно антисоциальная аван-
тюра, которая выглядит вдвойне цинич-
ной на фоне коронакризиса. Мы уже 

успели сполна хлебнуть последствий 
«оптимизации» медицины, столкнулись 
с нехваткой медперсонала в регионах, с 
нарастающим дефицитом лекарств, 70% 
которых в наших аптеках – импортные, а 
остальные сплошь состоят из иностран-
ных компонентов. Но авторам бюджет-
ного проекта этого, похоже, мало. Если 
посмотреть, что они нам навязывают, 
складывается ощущение, будто их цель 
– окончательно добить отечественную 
медицину.

Анализ этого проекта приводит к вы-
воду, что его составители совершенно 
равнодушны к демографической ката-
строфе, с которой столкнулась страна. 
Неужели им все равно, что за годы либе-
ральной вакханалии только численность 
русских сократилась на 20 миллионов?! 
А правительство навязывает нам такой 
бюджет и спокойно констатирует: в сле-
дующие 5 лет население России сокра-
тится еще минимум на 1,2 миллиона че-
ловек. Но что, кроме вымирания, может 
ждать страну, бюджет которой – это уже 
не просто затягивание поясов, а настоя-
щая удавка на шее?

Составители бюджета проигнорирова-
ли нужды детей войны вслед за «Единой 
Россией», которая восемь раз отвергала 
в Думе наше требование их поддержать. 
Это не просто бессовестно по отношению 
к пожилым людям. Это самое настоящее 
издевательство над памятью о тех жерт-
вах, которые принес наш народ во имя 
Великой Победы. О подвигах, которые он 
ради этой Победы совершил. И это изде-
вательство творится в год ее 75-летия!

Невозможно говорить о государствен-
ных инвестициях в развитие, соответ-
ствующих важнейшим стратегическим 
задачам, если из года в год доходы и 
расходы бюджета сокращаются относи-
тельно ВВП. Но именно это происходит 
у нас. И такая тенденция в представлен-
ном проекте бюджета только усилива-
ется. Это значит, что все меньшая доля 
тех богатств, которые создаются руками 
трудящихся, попадает в казну и исполь-
зуется на благо страны и народа. А все 
большая доля этих богатств оседает в 
карманах олигархии.

Свой проект тотального урезания 
составители бюджета оправдывают 
коронавирусом и порожденными им 
экономическими проблемами. Но колос-
сальные проблемы, с которыми сегодня 
столкнулась страна, закладывались за-
долго до коронавируса. Они порождены 
разрушительным социально-экономиче-
ским курсом, который был начат «шо-
ковыми терапевтами» 90-х и с тех пор 
фактически не менялся. Предложенный 
нам бюджет прямо наследует этому кур-
су, наследует ельцинско-гайдаровской 
идеологии криминального капитализма.

У страны есть колоссальные финансо-
вые резервы, в два с лишним раза превы-
шающие размер федерального бюджета. 
Но правительство замораживает их, не 
использует для инвестиций в экономи-
ку и социальную сферу. И вместо этого 
гигантскими темпами наращивает госу-
дарственный долг. Расходы на его обслу-
живание, то есть выплата процентов по 
нему – единственное направление, по ко-
торому в бюджете предусмотрен действи-
тельно внушительный рост. Попросту 
колоссальный – 80% за три года. Стране 
придется за трехлетку выплатить для по-
гашения процентов по госдолгу сумму, 
почти равную тем 5 триллионам, которые 
правительство намерено вложить в вос-
становление экономики на фоне кризиса. 

Эти средства будут фактически «съеде-
ны» выплатами по набранным кредитам, 
в которых нет реальной необходимости.

Так и не изменена в интересах тру-
дящихся налоговая политика. На фоне 
сугубо косметических изменений со-
храняется, по сути, все та же плоская на-
логовая шкала, согласно которой и мил-
лиардеры, и нищие отчисляют в казну 
одинаковую долю своих доходов.

Так и не поставлен барьер на пути ну-
воришей, которые грабят страну, ежегод-
но выводя за рубеж триллионы рублей 
– суммы, в разы превышающие расходы 
на национальные проекты и важней-
шие государственные программы. Этот 
грабеж усугубляется тем, что в частные 
руки передана добыча золота и других 
драгоценных металлов. В результате это 
гигантское достояние тоже утекает за 
границу.

На таком гнилом фундаменте бюджет 
развития выстроить невозможно.

Не выстроить его и при таком количе-
стве откровенно коррупционных лазеек, 
которые возникают в представленном 
нам проекте. Они категорически не вя-
жутся с многочисленными обещаниями 
президента и правительства бороться с 
нецелевым расходованием бюджетных 
средств, с коррупцией в сфере распоря-
жения государственными финансами.

Говоря прямо, в этом бюджете уже за-
ложена основа для его бесконтрольного 
использования. Заложена следующим 
способом: в каждом из разделов имеется 
строка «Другие вопросы» или «Прочие 
расходы». И в представленном проекте 
как никогда значительные суммы пропи-
саны именно в этих абстрактных строч-
ках. Оценить их соответствие целевому 
назначению крайне сложно. Между тем, 
доля так называемых «других» расхо-
дов по отдельным разделам достигает 
баснословных масштабов. Так, девять 
десятых средств, выделяемых по такому 
важному направлению, как охрана окру-
жающей среды, отнесены к «другим рас-
ходам». К ним же отнесено 43% средств, 
направляемых в 2021 году на поддержку 
национальной экономики и 39% средств, 
выделяемых на здравоохранение.

В общей сложности 3,6 трлн. руб. со-
ставители бюджета хотят в следующем 
году оставить нераспределенными по 
целевому направлению. Сумма, превы-
шающая оборонные расходы страны! И 
это не просто «заначка», возможность 
для дополнительного финансового ма-
невра. Это – прямая предпосылка к кор-
рупционным нарушениям при использо-
вании бюджетных средств.

Время доказывает: на нашей сторо-
не – полноценная программа «10 шагов 
к достойной жизни». Предложенный 
нами проект бюджета развития. 12 анти-
кризисных законов, внесенных КПРФ 
в Госдуму 15 поправок в Конституцию, 
принятия которых мы требуем в каче-
стве законодательной основы для смены 
разрушающего страну курса.

На стороне либеральных фундамента-
листов, продолжающих управлять эконо-
микой и финансовой сферой, - бездарная 
политика и вытекающий из нее бюджет 
деградации. Он еще раз подтверждает: 
альтернативой нашей программе может 
быть только углубление кризиса и соци-
альный коллапс. Поддерживать бюджет-
ный проект, толкающий страну на такой 
путь, мы не имеем права.

Председатель ЦК КПРФ
Геннадий ЗЮГАНОВ

НЕЛЬЗЯ ПОДДЕРЖИВАТЬ БЮДЖЕТ, 
ПОДТАЛКИВАЮЩИЙ СТРАНУ К КОЛЛАПСУ

Начало на 1 странице

Пенсионерам-северянам 
будут компенсировать 

проезд на отдых 
и обратно

На днях Госдума единогласно приня-
ла в первом чтении законопроект, вне-
сенный группой депутатов, в том числе 
и КПРФ, который предусматривает для 
пенсионеров-северян компенсацию про-
езда к месту отдыха независимо от того, 
где оно расположено: на территории РФ 
или за ее пределами. Однако во втором 
случае оплачивать будут только проезд 
по территории России. Получить компен-
сацию можно будет один раз в два года.

Депутат Госдумы от КПРФ Михаил  
Викторович Щапов: 

«Отмечу, что КПРФ ранее вносила 
подобный законопроект, который до сих 
пор находится на рассмотрении. В нем 
мы предлагали распространить вышеу-
казанную льготу и на тех пенсионеров, 
кто имеет опеку над детьми или попечи-
тельство по договору о приемной семье.

На рассмотрении находится и инициа-
тива КПРФ, которой предлагалось пре-
доставить пенсионерам-северянам право 
на компенсацию стоимости проезда к ме-
сту отдыха и обратно в пределах РФ на 
личном транспорте.»

 
Пресс-служба 

Ненецкого ОК КПРФ



Общественно-политическая газета «Товарищ»№ 8 (86) ноябрь 2020 3

Неожиданное признание

В сети Интернет распространена лю-
бопытная информация: бывший госсе-
кретарь США Генри Киссинджер заявил, 
что на 96-м году жизни разочаровался в 
идеях капитализма и считает величай-
шим грехом США «планомерное унич-
тожение единственного справедливого 
мирового государства — Советского Со-
юза». По словам Киссинджера, «совре-
менные люди имеют всё и в то же время 
не имеют ничего. Нас ничто не радует, 
мы не счастливы по-настоящему. Совет-
ский человек мог искренне радоваться 
таким простым вещам, как джинсы, ту-
алетная бумага или сырокопченая кол-
баса, и потому жил полноценно, дышал 
полной грудью. Мы развратили его, от-
крыли ему дверь в тот мир, где за яркой 

приманкой изобилия скры-
вались звериные законы ка-
питализма».

«У нас был только секс, а 
у них была любовь. У нас 
были только деньги, а у них 
была искренняя человече-
ская благодарность. И так 
во всём. Меня сложно на-
звать поклонником социа-
лизма, я западный человек 
с западным мышлением, но 
я считаю, что в Советском 
Союзе действительно рож-
дался новый человек, мож-

но сказать — homo soveticus. Этот чело-
век был на ступень выше нас и мне жаль, 
что мы разрушили этот заповедник. Воз-
можно, это наше величайшее преступле-
ние», — заключил дипломат.

Сегодня нам, бывшим советским лю-
дям, уже 30 лет прожившим по законам 
капитализма – «законам джунглей», 
трудно с этим не согласиться. Действи-
тельно, по сравнению с современными 
отношениями между людьми, где глав-
ную роль играют деньги, и они же со-
ставляют главную цель существования, 
советский человек был другим. 

Мы, выросшие в то далекое время, 
вряд ли думали о «Моральном кодек-
се строителя коммунизма», принятом в 
1961 году на XXII съезде КПСС. В нем 

говорилось о таких правилах «общежи-
тия» (отношениях между людьми), как 
добросовестный труд на благо общества: 
кто не работает, тот не ест; нетерпимость 
к нарушениям общественных интересов; 
коллективизм и взаимопомощь: каждый 
за всех, все за одного; взаимное уваже-
ние между людьми: человек человеку 
друг, товарищ и брат; честность и прав-
дивость, нравственная чистота, простота 
и скромность в общественной и личной 
жизни. Правилом жизни провозглаша-
лись непримиримость к несправедливо-
сти, тунеядству, карьеризму, стяжатель-
ству; дружба и братство всех народов 
СССР, нетерпимость к национальной и 
расовой неприязни…

Чем они плохи? Наверняка многие чи-
татели поддержали бы эти принципы и 
хотели бы, чтобы наша власть – в лице 
депутатов Собрания депутатов НАО или 
чиновников Администрации НАО – при-
нимали решения в соответствии с кате-
гориями социальной справедливости, 
непримиримости к незаконным действи-
ям… Увы, то, за что человека могли кри-
тиковать на пионерских, комсомольских, 
партийных (имеется ввиду КПСС) собра-
ниях, сегодня стало нормой жизни. Со-
участие в коррупции, стяжательство, за-
бота о собственном кармане, хвастовство 
«с небес свалившимся» богатством ха-
рактеризуют преобладающее большин-

ство власть имущих. Как пример: о какой 
социальной справедливости можно гово-
рить при сравнении зарплат депутатов и 
рядовых тружеников, пенсий госслужа-
щих и основной массы населения страны 
– создающих реальное богатство страны. 

Чем заняты в рабочее время депутаты-
штатники СД НАО, за которых работает 
огромный аппарат собрания? Напряжен-
ность труда и ответственность за его 
результаты у педагогов, медработников, 
электриков, водителей кратно выше!

Так и хочется спросить, где же ты, 
бывший советский человек? Очнись, 
вспомни свое прошлое, связанное с тру-
довыми успехами и признанием твоего 
вклада в могущество страны. Вспомни, 
что не деньги, а добрые, товарищеские 
отношения и взаимопомощь являются 
настоящей ценностью. Коллективизм, 
а не эгоизм спасли нашу страну в годы 
Великой Отечественной войны! Разве 
не так? Не пора ли нам вернуть все луч-
шее, что было в нас, советских людях? 
Об этом задумываются даже наши закля-
тые враги, как Киссенджер. Ведь новый 
советский человек с человеческой мора-
лью, а не оскалом капиталистического 
стяжательства и эгоизма смог очень мно-
гого достичь. И – верю – еще достигнет. 
Всем перипетиям истории назло.

А. ВЫНУКАН

Встреча депутата 
с ветеранами 

поселка Искателей 

Депутат горсовета Нарьян-Мара, член 
КПРФ Михаил Кушнир встретился с членами 
ветеранской организации п. Искателей.

Ветераны – это, пожалуй, самые неравно-
душные люди в округе. Их интересует бук-
вально всё. Михаил Кушнир подробно рас-
сказал о деятельности окружного отделения 
КПРФ и о работе фракции коммунистов в 
Собрании депутатов НАО. В частности, он 
напомнил, что в вопросе объединения НАО 
с Архангельской областью,  лишь фракция 
КПРФ четко обозначила свою позицию – та-
кое объединение неприемлемо и приведет к 
ухудшению жизни простых жителей округа. 

Михаил Кушнир вручил ветеранам – «детям 
войны» памятные медали ЦК КПРФ «75 лет 
Великой Победы». 

На встрече 
прошла презен-
тация Книги па-
мяти НАО – это 
и с п р а в л е н н о е 
и дополненное 
издание с уточ-
ненным списком 
погибших в годы 
Великой Отече-
ственной войны 
наших земляков, 
которые были 
призваны на фронт с территории округа.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

углубительных работ на Печоре и 
реконструкции морского порта в 
Нарьян-Маре, прокладке железной 
дороги Сосногорск – Индига и ав-
томобильной дороги Нарьян-Мар – 
Усинск, обустройстве сетей водоот-
ведения в посёлке Искателей и так 
далее. Добрые пожелания занимают 
аж девять страниц! 

Практически все проекты под-
разумевают выделение значитель-
ных сумм из федерального бюдже-
та. Этими сложными вопросами, 
что называется, засучив рукава, 
и должны были заниматься уже с 
января господин Коткин и госпо-
жа Старостина, которую как раз и 
сменил Гусев в Совете Федерации. 
Более того, ставилась задача, что-
бы какие-то средства для реальной 
поддержки округа были заложены 
уже в федеральном бюджете на 
2021 год. Увы, по этой линии мы 
имеем полный провал. 

Хотя это нисколько не удивляет, 
поскольку для ставленников ны-
нешней власти главное не результат, 
а процесс: день прошёл – зарплата 
капнула…

Главное – заболтать! 
Похоже, что мы становимся сви-

детелями дальнейшего забалтыва-
ния реальных проблем округа с од-
ной единственной целью. Цель эта 
очевидна – занять место в следую-
щем созыве Госдумы РФ, который, 
с большой долей вероятности, будет 
сформирован по итогам выборов в 
сентябре 2021 г. Судя по ритуальной 
встрече, власть хочет видеть имен-
но Дениса Гусева своим представи-
телем в высшем законодательном 
органе страны. Какого-то другого 
смысла в этой совершенно пустой 
и раздражающей людей беседе двух 
чинуш попросту не заложено.

Очевидно, что все эти дорого-

стоящие проекты, прописанные в 
красивом постановлении Совета 
Федерации, не имеют никакого от-
ношения к реальной жизни. Под их 
реализацию попросту нет денег, а 
чтобы они появились надо работать 
с федеральными министерствами и 
ведомствами, выгрызать средства. 
А оно это надо нынешним депута-
там и сенаторам от «едра»?

Зато проекты со звучными на-
званиями можно будет мусолить в 
предвыборной кампании. А что ещё 
подсовывать избирателям, когда у 
нынешней власти нет никаких до-
стижений, сплошные минусы. 

В самом деле, не будет же кан-
дидат от «Единой России» расска-
зывать о том, почему партия под-
держала людоедскую пенсионную 
реформу или «топила» за слияние 
НАО с Архангельской областью.

«Кормушка» для своих
Обращает на себя внимание и 

полное игнорирование Коткиным 
и Гусевым актуальной повестки. 
Это уже диагноз! Они ни словом не 
обмолвились о том, насколько ва-
жен для северян самостоятельный 

статус округа. Как будто послед-
ние несколько месяцев здесь ниче-
го важного не происходило - люди 
не выходили на протестные акции, 
не собирали подписи…. Ни полс-
лова о том, что пора возвращать-
ся к прямым выборам губернатора 
НАО. Это совершенно ненормально 
и даже позорно, когда избиратели 
округа участвуют в выборах перво-
го лица Архангельской области, но 
лишены такого права, когда речь 
идёт об их родном доме. Ни намё-
ка на то, что хорошо бы долю НАО 
попытаться увеличить при распре-
делении налогов, а то львиная доля 
средств, собираемых в округе, ухо-
дит в Москву и Архангельск.

Да, и ещё, хотелось бы от госпо-
дина Коткина заслушать отчёт о его 
деятельности в Госдуме РФ. Чтобы 
не получилось так, как с Ольгой 
Старостиной, которая «скоропо-
стижно» испарилась с политическо-
го поля. А потом ещё чиновники 
удивляются, почему места в Госду-
ме и Совете Федерации в народе на-
зывают «кормушкой» для своих.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Встреча «в верхах» или Как депутат с сенатором округ решили обустроить
Начало на 1 странице
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***
Планировать отпуск очень 

легко. Начальник говорит вам 
— когда, жена говорит — где. 

***
Если тебе позвонили в домо-

фон, и спросили: «Ты дома?». 
Не психуй и спокойно ответь: 
«Да, а ты где?».

*** 
Путин весело ехал со ско-

ростью 120 км/ч, восхищаясь 
состоянием областных дорог, 
а впереди, со скоростью 200 

км/ч неслись: асфальтоуклад-
чик и бригада дорожников.

***
Такое ощущение, что мой 

«уважаемый» сосед даже обои 
клеит перфоратором!

***
Если в «Кока-колу» на-

лить немного молока, то че-
рез шесть часов отстаивания 

«Кока-кола» очистится от все-
возможных примесей, и вы 
сможете насладиться вкусом 
чистого бензина. 

***
Купили дед с бабой радио, вот-

кнули в розетку... 220V. Ждут... 
пошел дымок... Дед: «Что-то 
молчит?»... Баба: «Сейчас поку-
рят, может что и скажут»... 

***
 Узнав стоимость билетов в 

Якутск из Питера, с уверенно-
стью могу сказать, что в Ев-
ропу летают бедные. Богатые 
люди летают в Якутск. 

***
Что мне снег, что мне зной, 

что мне дождик проливной, 
когда я постоянно на работе.

20 ноября 1936 
года в семье  
члена правления 
колхоза «Харп» 
В ы у ч е й с ко го 
Петра Карпо-
вича родился 
второй сын, ко-
торого назвали 
Леонидом. 
В 1938 отец по 

ложному доно-
су был аресто-
ван и осужден 
как враг народа и отправлен в Воркутин-
ские шахты, где и умер от туберкулеза. 
Нелегко было Полине Ефимовне рас-
тить троих детей (дочь Аля совсем ма-
ленькой умерла в 1943 г.). Работа сразу 
на нескольких работах в колхозе, помочь 
было некому. Брат Ефим Ефимович Со-
болев заканчивал Ленинградское мор-
ское военно-политическое училище, а 
тут война, досрочный выпуск, и лейте-
нант Соболев защищает Ленинград. 

Павел и Лёня учились в школе-интер-
нате, а после окончания семилетки Па-
вел пошел работать в колхоз, а Леонид 
поступил в Нарьян-Марское педучили-
ще. Там проявились недюжинные спо-
собности как музыканта и художника. 
Учителем ИЗО был Коткин Семен Ива-
нович, картины которого хранятся в му-
зее, он же – автор значка «Нарьян-Мар». 

В 1955 г. Леонид был направлен на 
учебу в ЛГПИ им. Герцена на филоло-
гический факультет отделения народов 
Крайнего Севера.

Он хорошо учился, как художник был 
членом редколлегии студенческой га-
зеты, участвовал в конкурсах художе-
ственной самодеятельности. На летние 

каникулы всегда был дома, в родном 
Красном. Он еще в школьные годы ос-
воил азы плотницкой работы. А будучи 
студентом работал в плотницкой брига-
де, возводил колхозные постройки (скот-
ный двор, сараи и т.д.). Все это пригоди-
лось, когда в 1957 г. все третьекурсники 
ленинградских ВУЗов были в сентябре 
отправлены на уборку хлеба в целинные 
края. Ехали в товарных вагонах 11 суток, 
пропуская другие поезда. Подолгу стоя-
ли где-нибудь в лесу, в степи. И тут раз-
ворачивались меха баяна, танцевали и 
пели. Обязательно подходили ребята из 
других ВУЗов. И где-нибудь в степи раз-
давались звуки баяна и лилась песня:

«Мы пришли чуть свет
Друг за другом вслед, 
Нам вручил путевки 
Комсомольский комитет». 

В колхозе им. Хрущева не было еще 
электрического света. Возводили новое 
здание конюшни и, конечно же, Леонид 
стал зам. бригадира. Здание возвели до-
срочно, и Кустанайский райком ВЛКСМ 
наградил его Почетной грамотой. 

После окончания института в 1960 г. 
Леонид вернулся в родные края и рабо-
тал учителем русского языка и литера-
туры в школе-интернат, а через три года 
его избрали  председателем профсоюза 
работников просвещения. Затем он стал 
работать зам. зав ОКРОНО, и в 1972 году 
направлен в Ленинградскую Высшую 
партийную школу, а с 1974 года вся его 
жизнь связана с окружкомом КПСС (зав. 
отделом пропаганды и агитации, секре-
тарь окружкома по идеологии). Много 
уделял внимания наглядной агитации, 
окружной газете, радиовещанию. При 
нем стала выходить страница на ненец-

ком языке. Часто бывал на предприяти-
ях, знал хорошо округ, постоянно бывал 
в командировках. Известен такой случай: 
из-за нелетной погоды он застрял в Хару-
те накануне праздника Великого Октября. 
Намечался концерт художественной са-
модеятельности после торжественной ча-
сти, а баянист заболел. Леонид Петрович 
без репетиций аккомпанировал артистам 
из народа, на ходу подхватывая мелодию.

Областной отдел пропаганды и аги-
тации проводил конкурс на лучшую 
наглядную агитацию населенных пун-
ктов области, и альбом фотографий На-
рьян-Мара занял почетное 1-е место. В 
100-летний юбилей В.И. Ленина был на-
гражден медалью.

Праздничные демонстрации, красочно 
оформленные колонны, открытие памят-
ника В.И. Ленину, открытие месторож-
дений газа и нефти – везде чувствова-
лось присутствие Л.П. Выучейского.

К сожалению, во время пожара сгорел 
весь архив, почти ничего не осталось от 
фотографий тех лет.

Леонид Петрович работал рядом с Т. 
Сядейским, Н.Л. Тетеревлевым, П.Т. Ха-
танзейским, А.Д. Артеевым и многими 
другими руководителями, посвятивши-
ми жизнь процветанию родного округа.

В быту он был очень скромным чело-
веком, никогда и нигде не использовал 
служебного положения.

Вырастил и воспитал приемного сына 
Владимира. Владимир не стал использо-
вать внеконкурсное поступление в ВУЗ, 
а сдавал экзамены в Ленинградский ин-
ститут авиационного и космического 
приборостроения на общих основаниях 
и получил высокий балл. 

Жена М.И. Выучейская более 20-ти лет 
работала завучем и директором в школе 

№ 3, а потом работала в педучилище. 
Как и все мужчины округа, Леонид 

Петрович, любил охоту, рыбалку, от-
менно солил рыбу, ездил за морошкой 
на своей лодке. 

Заядлый шахматист, он часами про-
сиживал за шахматной доской с Семе-
ном Николаевичем Явтысым, именем 
которого названа одна из улиц города. К 
шахматам пристрастил и сына Володю, 
который занял в 7-м классе на турнире 
среди школьников 1-е место. 

Умер Леонид Петрович на 66-м году 
жизни от тяжелой болезни, похоронен в 
поселке Красное.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Воспоминания Выучейской Маргариты Ивановны, 
вдовы Леонида Петровича Выучейского

О применении меры ответственности 
за нарушение Устава КПРФ

17 октября 2020 г. состоялся очеред-
ной пленум Ненецкого окружного Ко-
митета КПРФ, на котором рассмотрен, 
в том числе, и вопрос о партийной от-
ветственности члена КПРФ Федоро-
вой Татьяны Васильевны.

В соответствии с п. 2.11 Устава пар-
тии принято решение рекомендовать 
фракции КПРФ освободить Федоро-
ву Т.В. от обязанностей руководителя 
фракции КПРФ в Собрании депутатов 
НАО, она выведена из состава Окруж-
кома КПРФ, как руководящего орга-
на Ненецкого окружного отделения 
КПРФ. 

22 октября 2020 г. собрание первич-
ного отделения КПРФ г. Нарьян-Мара, 
на учете в котором состоит Т.В. Федо-
рова большинством голосов приняло 

решение об исключении ее из партии.
Пункт 2.11 Устава КПРФ предусма-

тривает, что за невыполнение членом 
КПРФ одной или нескольких обязан-
ностей, предусмотренных Уставом 
партии, на него, в зависимости от ха-
рактера содеянного и степени вины, 
могут быть наложены следующие 
взыскания: предупреждение, выговор, 
строгий выговор. Крайней мерой на-
казания для члена КПРФ является ис-
ключение из партии. 

Исключение из партии осуществля-
ется за неоднократное невыполнение 
членом КПРФ своих обязанностей, 
предусмотренных Уставом партии.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Л..П. Выучейский  на прогулке, 1983 г.

Л.П. Выучейский –
Секретарь окружкома 
КПСС, 1976 г.

Анек-
доты


